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Esta semana se entregó el "Modelo de Gestión Territorial 
para el Desarrollo Humano Integral de las parroquias 
Rurales del Cantón Cuenca" con su respectiva 

propuesta de ordenanza, estableciendo un cronograma de 
implementación para los cuatro siguientes años.

En febrero de 2020 la Universidad del Azuay había suscrito 
con el GAD Cuenca un convenio específico para desarrollar 
una propuesta que profundice y organice la gestión 
descentralizada desde el Gobierno Municipal hacia los 
gobiernos Parroquiales. 

Hasta julio de 2021 se desarrollaron 90 sesiones de trabajo 
entre los equipos de la UDA y del municipio.

La propuesta ha sido construida con la participación de 
personal municipal -directivos y operativos- de todas las 
direcciones involucradas; con personal de los Gobiernos 
Autónomos Descentralizados (GAD) Parroquiales 
-presidentes, vocales, y personal técnico y concejales 
urbanos y rurales. 

Desde el 2018 se habían delegado nueve trámites de control 
urbano y municipal a seis parroquias rurales para facilitar 
las diligencias de sus habitantes, omitiendo trasladarse 
hasta el centro de Cuenca.  

Ante el incremento de trámites en las parroquias se tomó la 
decisión de extender este proyecto a las 21 parroquias, no 
solo para beneficio del Municipio de Cuenca, sino también 
desde los intereses de la ciudadanía. 

El Modelo de Gestión Territorial para el Desarrollo 
Humano Integral tiene dos ejes: el primero exclusivamente 
territorial, que aspira formar unidades técnicas territoriales 
parroquiales que atiendan los trámites de control urbano, 
los avalúos, catastros, la coordinación de gestión ambiental 

y de patrimonio; el segundo vinculado con el desarrollo 
social. 

Para este último se formarán unidades técnicas de desarrollo 
humano parroquial, que trabajarán en conjunto con las 
direcciones de desarrollo social, cultural y educativo. 

Se aspira a que en cada parroquia se implementen estos 
ejes, que muchas veces, a causa de la falta de coordinación 
se centran en el perímetro urbano y en las parroquias más 
grandes. Además, debido a la brecha digital, no se brinda 
asesoramiento en los procesos telemáticos, dejando como 
única opción la presencialidad. 

“No hay datos de los aspectos sociales: drogas, alcohol, 
deserción escolar, desnutrición estudiantil, embarazo. La 
data no es parroquial, solo global o provincial en el mejor 
de los casos. Con este plan buscamos brindar información 
detallada para que el gobierno pueda aplicar planes acordes 
a las necesidades de la población”, comenta María Cecilia 
Alvarado, coordinadora del equipo de trabajo de este 
proyecto. 

Para levantar información socioeconómica de la parroquia 
existe un trabajo en conjunto con la municipalidad, diversas 
universidades, ministerios y parroquias. Posterior a la 
obtención de esta información se buscará darle uso para 
otorgar visibilidad a los sectores rurales. 

Alvarado añade: “Las asambleas parroquiales invierten sus 
presupuestos participativos, desconociendo los aspectos 
sociales. Con la aplicación de este plan de descentralización 
podrán saber cómo vive su población para dar un uso 
adecuado a sus recursos”.

Ibrahim Rodríguez 
Corresponsal UDA

MODELO DE DESARROLLO 
TERRITORIAL Y SOCIAL 
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En el marco del Día Internacional del Turismo, el 
21 de septiembre se suscribió un convenio marco 
de cooperación entre la Universidad del Azuay y 

la Fundación Municipal de Turismo para Cuenca con el 
objetivo de fomentar, formular y desarrollar actividades y 
proyectos conjuntos. 

En este contexto se dictó una charla y recorrido por el 
espacio turístico del Jardín Botánico de Cuenca, en el que 
participaron los estudiantes de la Escuela de Turismo de 
la UDA y actores implicados como docentes de la carrera, 
directivos y representantes de entidades públicas. 

Durante el evento se hizo especial refuerzo en temas como 
la necesidad de potencialización y promoción del destino 
Cuenca y cantones aledaños, sabiendo la importancia del 
factor bioseguridad al momento de promover el turismo en 
mitad de una crisis sanitaria mundial.

Acorde a ello, Natalia Rincón, Coordinadora de la 
Escuela de Turismo, mencionó: “No hay mejor manera de 
comenzar las clases en la Escuela de Turismo que con el Día 
Internacional del Turismo, haciendo saber a los estudiantes 
que el sector turístico se está levantando con más fuerza”.

A su vez, demostró su satisfacción por el desempeño de los 
estudiantes de dicha escuela en sus proyectos personales 
que promueven fuertemente el turismo local y dijo: 

“Estamos muy orgullosos de ser la Escuela de Turismo 
pionera en el sur del país, estamos orgullosos de los logros 
de quienes fueron nuestros alumnos e implementaron 
fuertes aportaciones para el turismo local y del desempeño 
de nuestros pasantes en el sector turístico en medio de una 
pandemia”.

La Escuela de Turismo cuenta con más de 25 años de 
trayectoria educativa en la Universidad del Azuay.

El Día Internacional del Turismo tiene un origen 
particularmente apropiado dado que coincide con el final 
de la temporada alta de vacaciones del hemisferio norte y el 
comienzo de la temporada alta en el hemisferio sur, dando 
al turismo más oportunidades de promoción. 

Alondra Salinas 
Corresponsal UDA

LA UDA PARTICIPA Y 
ALIENTA EL RENACER DEL 

TURISMO
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El 27 de septiembre el Instituto de Estudios de Régimen 
Seccional del Ecuador (IERSE) de la Universidad del 
Azuay inició el curso de Fotogrametría ll.

El objetivo del curso tuvo como objetivo “aportar al cuidado 
de las fuentes hídricas capacitando al personal de FONAPA 
y otras entidades públicas como ETAPA, en el uso y toma 
de fotografías aéreas para la generación de ortofotografías 
y uso de imágenes espectrales, así como la descarga y 
procesamiento en la trata de teledetección”, como menciona 
en una entrevista Ricardo Rodas, uno de los instructores 
del programa.

El evento se dio gracias a un convenio entre la Universidad 
del Azuay y FONAPA, por el que se ha acordado llevar a 
cabo un curso de 126 horas en 6 módulos. Esta es la segunda 
vez que se imparte el módulo, el cual estuvo compuesto por 
3 instructores, 9 participantes y tuvo una duración de 25 
horas que se dividieron en 5 días. 

El programa se desarrolló de manera presencial, con 
prácticas en el campo y descargas de imágenes satelitales. 
Además, se trabajó con los ODS (Objetivos del Desarrollo 
Sostenible de las Naciones Unidas), sobre todo con: agua 
limpia y saneamiento, ciudades y comunidades sostenibles, 
y la vida de los ecosistemas terrestres.

“Se usaron diferentes tipos de productos para el análisis de 
cambios de cobertura, análisis de reflectancia de especies 
vegetales, GPS diferencial; también se trató sobre el uso de 
drones para que los participantes del curso estén al tanto 
de cómo se usan las nuevas herramientas tecnológicas 
que nos sirven de ayuda porque podemos reducir mucho 
los tiempos de levantamiento de información en campo”, 
afirma Rodas. 

Emilia Vera
Corresponsal de la Universidad del Azuay

CUIDADO DE LAS FUENTES 
HÍDRICAS
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El 30 de septiembre la Universidad del Azuay y la Caja 
de Ahorro UDASOLIDARIA realizaron una sesión 
solemne en reconocimiento póstumo a la labor como 

Presidente Fundador de la entidad al economista Luis 
Mario Cabrera González.

El evento se efectuó en el Auditorio General de la Universidad 
e inició con la entonación de las notas musicales del Himno 
Nacional, posteriormente Francisco Salgado, Rector de la 
Universidad del Azuay, dio unas palabras de bienvenida.

“Luis Mario nos enseñó que el futuro se edifica hoy mismo, 
aquí y ahora, no hay que esperar que otros vengan y lo 
hagan, la responsabilidad está en nosotros. Gracias a su gran 
trabajo que ha sido continuado se pudo dar una innovación 
transformadora a la Universidad”, manifestó el Rector. 

El 13 de agosto de 2020 se resolvió el cambio de nombre 
de la institución a Caja de Ahorro de los servidores de 

la Universidad del Azuay UDASOLIDARIA Luis Mario 
Cabrera González, en reconocimiento a su extraordinaria 
labor como Presidente Fundador.  

De inmediato se dio paso a las palabras de Lenín Zúñiga, 
Presidente de la Caja de ahorro UDASOLIDARIA: “El 
economista Luis Mario Cabrera asumió el liderazgo de un 
equipo de trabajo con la misión de institucionalizar la Caja 
de ahorro para que tenga su propia identidad de servicio”, 
dijo Zúñiga.

Antes de finalizar el evento se entregó una placa 
conmemorativa a los familiares de Luis Mario Cabrera por 
su trabajo en la institución.

Mayra Guamán
Corresponsal de la Universidad del Azuay

HOMENAJE PÓSTUMO 
AL EXDECANO

LUIS MARIO CABRERA
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Esta semana en nuestro nuevo espacio “Una comunidad 
que nos motiva” conversamos con Daniel Sebastián 
Pino Sánchez. Daniel es estudiante de tercer ciclo de 

la carrera de Derecho de la Universidad del Azuay, además 
de estudiar a tiempo completo, ha representado un papel 
notable en carreras de ciclismo de montaña en varias 
provincias. 

Daniel cuéntanos ¿cuál es tu competencia más destacada? 
Considero que es la edición julio 2021 de la Ruta del Cacao 
que se realiza en Bucay - Matilde Esther, en la cual participé 
junto a mi madre Alexandra Sánchez en la categoría "parejas 
mixtas", en esta carrera y logramos el primer puesto, con un 
tiempo de 2h y 25m.

¿Cómo combinas tus actividades deportivas con las 
académicas? Estudio por la mañana y entreno en las tardes, 
trato de aprovechar al máximo el tiempo libre para entrenar, 
sobre todo en vacaciones. 

¿Cuáles son tus retos a futuro en el deporte? Me 
gustaría seguir entrenando y esforzándome para llegar a 
competencias internacionales de Cross country y al Cross 
Country Olímpico 

¿Cuáles son tus retos académicos y profesionales a futuro?

Puedes encontrar todos los
eventos de esta semana

accediendo al siguiente link:

www.uazuay.edu.ec/eventos

AGENDA
DE EVENTOS

Graduarme, obtener mi título y tener las herramientas para 
servir a través de mi profesión a las personas que más lo 
necesitan. También me gustaría iniciar un proyecto que 
motive el uso de la bicicleta en la comunidad Universitaria.

¿Qué mensaje les darías a los jóvenes deportistas que van 
a entrar a la universidad?Si algo nos gusta es posible, es 
difícil, pero es posible, personalmente el dejar el deporte 
al entrar a la Universidad nunca fue una opción más bien 
es un excelente complemento. Para mí el deporte no es un 
hobby es una forma de vida. 

Si eres parte de la comunidad de la Universidad del Azuay 
y tienes una historia que motiva, escríbenos a comunica@
uazuay.edu.ec

UNA COMUNIDAD QUE NOS MOTIVA

“SER DISCIPLINADO EN EL DEPORTE SE 
REFLEJA EN TODOS LOS ASPECTOS DE 
TU VIDA POR LO QUE ES GRATIFICANTE 

FIJARSE METAS Y ALCANZARLAS" 
DANIEL PINO SÁNCHEZ

UNA COMUNIDAD QUE NOS MOTIVA


